

**IMPLEMENTASI APLIKASI *ARMADILLO ACCOUNTING* UNTUK
MENINGKATKAN KUALITAS PELAPORAN KEUANGAN PADA KOPERASI
(Studi Kasus Pada Koperasi Karyawan “Yodium Farma”)**

Amadea Idhania Hartya Putri¹, Marlina Magdalena², Hesti Wahyuni³

Akuntansi Manajemen, Akuntansi, Politeknik Negeri Malang

amdhrty@gmail.com, magdanana14@gmail.com, hesti.wahyuni@polinema.ac.id

Submitted: 28 May 2024

Accepted: 7 June 2024

Published: 8 June 2024

Abstrak

The objective of this study was to 180actor180 the quality of financial reporting using the Armadillo Accounting Application which is used to record financial reports and daily transactions at the “Yodium Farma” Employee Cooperative. The study was carried out at the “Yodium Farma” Employee Cooperative. The research design was descriptive quantitative. The instruments of data collection were interviews and document study to obtain financial statement data obtained from the Armadillo Accounting Application in order to see the quality of financial reporting. The results of this study indicated that after using the Armadillo Accounting Application, recording the financial statements of the “Yodium Farma” Employee Cooperative has a good influence in recording financial reports and daily transactions. This improvement is measured using 10 financial reporting characteristics. The study revealed that the Armadillo Accounting Application provides good quality financial reporting at the “Yodium Farma” Employee Cooperative so that until now the application is still used for administrative activities.

Keywords: Cooperative, Armadillo Accounting, Application, Quality of Financial Reporting.

PENDAHULUAN

Koperasi merupakan lembaga ekonomi yang sangat diperlukan dan penting untuk diperhatikan. Penting karena, koperasi merupakan unit organisasi yang bertujuan untuk mensukseskan anggotanya. Melalui koperasi ini dapat memberikan peluang masyarakat yang membutuhkan pekerjaan untuk meningkatkan perekonomian. Permasalahan yang sering terjadi pada koperasi adalah rawan pada laporan keuangan yang tidak terstruktur dan terstandarisasi dengan baik (Muuna, Widiyantoro, & Rachmadina, 2022). Sehingga laporan keuangan belum sempurna sesuai SAK ETAP baik dalam penyusunan maupun penyajian laporan keuangannya.

Penulisan laporan keuangan yang tidak menerapkan standar yang berlaku akan mempengaruhi kualitas pelaporan. Termasuk dalam pembukuan yang diperkenalkan dengan kata lain standar akuntansi yang disesuaikan dengan kebutuhan operator keuangan koperasi yaitu SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) digunakan di perusahaan non-publik seperti koperasi dan UKM (Usaha Kecil dan Menengah).

Dengan perkembangan dan kemajuan zaman, koperasi harus bekerja dalam mengelola kegiatan operasional secara 180actor180atkan. Sebagai bentuk fasilitas dalam memudahkan melakukan pelaporan keuangan munculah perangkat lunak (*software*

akuntansi online) (Rahardja, Aini, & Hardini, 2018). *Software* ini baru lahir dan terus berkembang dengan menggunakan teknologi aplikasi yang berbasis komputerisasi. Bagi masyarakat umum khususnya akuntan perusahaan, menggunakan *software* akuntansi online ini sangatlah penting karena memungkinkan dengan mudah mengatur keuangan secara detail tanpa ada yang terlewat atau banyak kesalahan. Karena menggunakan teknologi dalam akuntansi ini dapat menghemat waktu dan uang serta sangat efektif (Putra & Hasyim, 2021).

Koperasi Karyawan “Yodium Farma” menggunakan *software Armadillo Accounting* dalam mencatat hasil keuangan agar mendapatkan hasil yang benar dan akurat. Penggunaan *software Armadillo Accounting* ini bertujuan agar data tidak dapat dilihat oleh para pihak yang bersangkutan. *Software* akuntansi ini khusus untuk perusahaan bisnis dan jasa berbasis Windows. Perangkat lunak ini mencakup modul untuk Penjualan, Pembelian Persediaan, Hutang Dagang, Piutang Usaha, Kas dan Bank. Karena laporan keuangan digunakan sebagai dasar pedoman pengambilan keputusan. Maka dari itu, dalam penyusunan laporan itu sendiri ditetapkan standar akuntansi yang disesuaikan dengan kebutuhan pelaku koperasi yaitu SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik).

Selain itu SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) bertujuan untuk menciptakan fleksibilitas dalam penerapannya dan memberikan kemudahan dalam akses ETAP ke pembiayaan bank. Untuk keterbaruan penelitian ini adalah pada objek penelitian Koperasi Karyawan “Yodium Farma” menggunakan aplikasi *Armadillo Accounting* dalam

penyusunan laporan keuangan. Penyusunan laporan keuangan koperasi berdasarkan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) yang belum sesuai bisa mengacu pada karakteristik kualitatif yang dapat membuat informasi dalam laporan keuangan menjadi sesuai dan berguna bagi penggunaannya. Berdasarkan hasil wawancara maupun pengamatan yang dilakukan kepada informan didapatkan bahwa hasil laporan keuangan yang ada di Koperasi Karyawan “Yodium Farma” didapatkan bahwa laporan keuangan belum sesuai standar yang berlaku yaitu SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) meskipun pengurus mengetahui adanya SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik). Pada laporan pertanggung jawaban pengurus dan pengawas yang disusun oleh Koperasi Karyawan “Yodium Farma” berupa laporan neraca konsolidasi, laporan laba rugi (akumulasi) dan realisasi rencana anggaran dan belanja. Sedangkan menurut SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) laporan keuangan terdiri dari laporan neraca, laporan laba rugi, laporan arus kas, catatan atas laporan keuangan.

Dari penjelasan tersebut dapat menarik penulis untuk melakukan penelitian dengan judul **“IMPLEMENTASI APLIKASI *ARMADILLO ACCOUNTING* UNTUK MENINGKATKAN KUALITAS PELAPORAN KEUANGAN PADA KOPERASI (Studi Kasus Pada Koperasi Karyawan “Yodium Farma”)**”.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini termasuk ke dalam penelitian dengan pendekatan kuantitatif

deskriptif. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif karena menggunakan angka, mulai dari pengumpulan data, penafsiran data serta penampilan dari hasilnya. Kemudian dideskripsikan secara deduksi yang berkaitan dengan teori umum, lalu ditarik kesimpulan dijabarkan secara deskriptif. Karena hasil yang kami arahkan untuk mendeskripsikan data yang diperoleh untuk menjawab rumusan masalah (Arikunto, 2005).

Model teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti menggunakan *interactive model* (Miles, Huberman, & Saldana, 2014) :

1. Pengumpulan informasi, pada penelitian kualitatif ini peneliti melakukan wawancara.
2. Reduksi data berarti meringkas. Data yang direduksi memberikan gambaran yang lebih jelas. Reduksi data merupakan proses pemikiran yang membutuhkan kecerdasan tinggi dalam pemahaman (Sugiyono, 2013). Pada proses ini, peneliti melakukan penyaringan data dengan cara memilih informasi yang sesuai dengan transaksi keuangan yang akan diteliti dan yang ingin ditemukan. Data yang sudah direduksi yaitu data yang dipilih dari hasil wawancara dan dokumen yang sesuai dengan tujuan penelitian untuk dikomparasikan atau dibandingkan kesesuaiannya dengan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) untuk koperasi. Kemudian peneliti melakukan analisis antara hasil data baik secara primer atau wawancara dan observasi langsung maupun sekunder untuk meneliti dokumen-dokumen dengan implementasi aplikasi Armadillo Accounting untuk 182actor182atkan pelaporan keuangan. Kualitas pelaporan keuangan dikatakan baik apabila sudah memenuhi karakteristik dibawah ini :

Tabel 1

Karakteristik Pelaporan Keuangan

Dapat dipahami
Relevan
Materialitas
Keandalan
Substansi mengungguli bentuk
Pertimbangan sehat
Kelengkapan
Dapat dibandingkan
Tepat waktu
Keseimbangan antara biaya dan manfaat

Sumber diolah : SAK ETAP, 2023

3. Penyajian Data (Data Display) Setelah melakukan reduksi data, langkah selanjutnya yaitu mendisplaykan data. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dapat dilakukan dalam bentuk table, grafik, dan sejenisnya (Sugiyono, 2013). Melalui proses ini, peneliti memilih informasi terkait dengan laporan keuangan, selanjutnya disajikan ke dalam laporan keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik).

4. Triangulasi (Abdussamad, 2021) Teknik pengumpulan data dengan menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber yang telah ada. Teknik triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah triangulasi sumber dan triangulasi teknik. Triangulasi sumber, peneliti melakukan wawancara bersama tiga narasumber. Sedangkan pada triangulasi teknik peneliti melakukan penelitian pada dokumen, seperti laporan keuangan, SAK ETAP dan dokumen-dokumen pendukung lainnya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

10. Penyusunan Laporan Keuangan Pada Koperasi Karyawan “Yodium Farma”

Perbedaan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) dengan

penyusunan laporan keuangan yang dilakukan tanpa adanya peraturan yang ditetapkan yaitu laporan laba rugi, di dalam data laporan keuangan dari Koperasi Karyawan “Yodium Farma” yang hanya di rincikan berdasarkan pendapatan dan beban, sedangkan seharusnya laba rugi berisikan pendapatan, beban operasional (beban administrasi dan beban penjualan), laba operasional, harga pokok pendapatan, beban lain-lain, dan pendapatan lain-lain. Sehingga dapat dilihat bahwa laporan laba rugi yang diterbitkan sesuai dengan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) dapat dirincikan lebih rinci dan mendetail. Neraca seharusnya disajikan berupa “Aset = Liabilitas + Ekuitas” tidak dirincikan berdasarkan debit kredit, karena yang diberikan rincian debit kredit dapat disebut sebagai neraca saldo atau biasa disebut dengan trial balance. Setelah adanya laporan keuangan yang disusun oleh peneliti ini, pihak dari Koperasi Karyawan “Yodium Farma” bersedia menyusun laporan keuangan sesuai SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) karena dapat membantu meningkatkan kualitas pelaporannya apabila standar tersebut bisa memudahkan penerapannya dan pemahamannya untuk pengguna koperasi. Dalam laporan keuangan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) lebih memudahkan dalam pencatatannya hingga pelaporan laporan keuangan kepada pihak yang membutuhkan dikarenakan SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) merupakan SAK (Standar Akuntansi Keuangan) yang paling basic dan mudah digunakan oleh semua kalangan. Tetapi apabila dalam sifatnya hanya sebagai pelaporan saja dapat dijadikan untuk bahan evaluasi

pada Koperasi Karyawan “Yodium Farma”.

Hal tersebut 183act menjadi masukan atau saran dari pihak ketiga atau pihak yang meneliti, apa saja yang perlu menjadi item untuk peningkatan koperasi itu sendiri. Artinya, Koperasi Karyawan “Yodium Farma” bermitra kepada Kimia Farma, jadi segala sesuatu kebutuhan Kimia Farma akan di support. Apabila keadaan Kimia Farma mengalami *slowdown* pihak koperasi juga mengikuti. Selama tidak ada hal-hal yang sifatnya merugikan. Dalam hal ini pelaporan keuangan bersifat rahasia untuk internal konsumsi koperasi dan pihak yang terkait yaitu Dinas Koperasi dan Perpajakan.

Penyusunan laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” sesuai SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) ada 5 diantaranya laporan neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan arus kas dan catatan atas laporan keuangan. Namun dari laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” yang disajikan pada laporan pertanggung jawaban pengurus dan pengawas hanya 183act disusun menjadi 3 laporan keuangan sesuai SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) yang terdiri dari laporan neraca, laporan laba rugi dan laporan perubahan ekuitas. Untuk laporan arus kas tidak dapat disajikan karena data yang tidak tersaji sedangkan catatan atas laporan keuangan tidak dapat disajikan karena ini bukan termasuk ke dalam laporan audit.

B. Analisis Karakteristik pada pelaporan keuangan koperasi Karyawan “Yodium Farma”

Tabel 2

Sumber data : diolah oleh peneliti, 2023

Pelaporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” bisa dikatakan meningkat apabila sesuai dengan 9 karakteristik dari 10 karakteristik. Namun, berdasarkan hasil dari pengamatan peneliti pada laporan keuangan yang sudah disusun sesuai dengan SAK ETAP dan hasil wawancara bersama informan pihak Koperasi Karyawan “Yodium Farma” dapat disimpulkan bahwa selama penggunaan Aplikasi *Armadillo Accounting* kualitas pelaporan keuangan dengan tidak menyalahi SAK ETAP namun pada karakteristik kelengkapan, laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” dengan penggunaan Aplikasi *Armadillo Accounting* belum maksimal karena ada 2 laporan keuangan sesuai SAK ETAP yang belum dilaporkan pada saat RAT. Namun, hal ini bukan masalah besar karena sejauh ini belum pernah ada complain dari Dinas Koperasi maupun kantor pajak. Sehingga sampai saat ini, Aplikasi *Armadillo Accounting* masih digunakan oleh pihak Koperasi Karyawan “Yodium Farma”..

10. Dapat dipahami

Karakteristik ini dikatakan sukses dalam meningkatkan kualitas pelaporan keuangan karena sebelum menggunakan Aplikasi *Armadillo Accounting* seperti Koperasi Karyawan “Yodium Farma” menggunakan Program Freelance yang bisa diketahui bahwa dalam penjournalannya sulit dipahami karena tidak praktis sehingga menyulitkan pengguna. Sedangkan saat menggunakan Aplikasi *Armadillo*

Karakteristik	Keterangan
Dapat dipahami	Sukses
Relevan	Sukses
Materialitas	Sukses
Keandalan	Sukses
Substansi mengungguli bentuk	Sukses
Pertimbangan sehat	Sukses
Kelengkapan	Tidak Sukses
Dapat dibandingkan	Sukses
Tepat waktu	Sukses
Keseimbangan antara biaya dan manfaat	Sukses

Accounting penjournalannya lebih praktis tidak perlu menjurnal ulang. Pos-pos akun pada Aplikasi *Armadillo Accounting* ini juga bisa ditambahkan sendiri sesuai dengan bahasa sehari-hari sehingga dapat dipahami oleh anggota bahkan pengurus Koperasi Karyawan “Yodium Farma”..

10. Relevan

Karakteristik ini dikatakan sukses karena dalam laporan keuangan informasi haruslah yang relevan dengan kebutuhan pengguna supaya bisa dijadikan untuk pengambilan keputusan. Contohnya, laporan keuangan yang disajikan menggunakan Aplikasi *Armadillo Accounting* ini dari tahun ke tahun relevan atau selaras sehingga, bisa dijadikan evaluasi sebelum mengambil keputusan. Apabila ada perbedaan itu akan menjadi dampak penurunan kualitas pelaporan keuangan dalam pengambilan keputusan.

10. Materialitas

Karakteristik ini dikatakan sukses karena dari segi materialitas Aplikasi *Armadillo Accounting* meminimalisir kesalahan dengan cara adanya fitur “record”. Hal ini dapat mengetahui siapa

saja yang menginput transaksi. Setiap pengurus maupun pengelola memiliki otoritas masing-masing terhadap penggunaan Aplikasi Armadillo Accounting. Laporan keuangan yang dihasilkan oleh Aplikasi Armadillo Accounting bisa diketahui piutang dan hutangnya berapa sehingga dari situ dapat terlihat apabila perputaran modalnya kurang cepat maka pihak Koperasi Karyawan “Yodium Farma” dapat mengambil dana dari luar.

10. Keandalan

Informasi laporan keuangan haruslah bernilai atau berkualitas andal dengan menyajikan informasi yang sebenarnya, jujur supaya tidak menyesatkan, bebas dari kesalahan dalam pengambilan keputusan sehingga bisa dikatakan sukses meningkatkan kualitas pelaporan keuangan. Karena, informasi laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” bersifat transparan yang artinya setiap anggota koperasi bisa membaca laporan keuangan. Koperasi Karyawan “Yodium Farma” mempunyai kewajiban melakukan stock opname untuk inventarisasi dan mengaudit laporan keuangan. Apabila standar pelaporan keuangan tidak sesuai sudah pasti ditolak oleh Dinas Koperasi yang mengawasi. Hingga saat ini tidak ada complain atau koreksi dari dinas terkait. Selain itu koperasi juga mengadakan rapat koordinasi untuk meminta pertimbangan kepada manajemen mitra kerja yaitu Kimia Farma yang sudah menjadi penanggungjawab untuk Koperasi Karyawan “Yodium Farma”.

5. Substansi mengungguli bentuk Karakteristik ini dikatakan sukses sehingga 185act meningkatkan kualitas pelaporan keuangan karena dalam Aplikasi Armadillo Accounting isinya dapat dikatakan lebih unggul dibandingkan aplikasi yang sebelumnya karena, pada Aplikasi Armadillo

Accounting yang saat ini digunakan menyajikan laporan keuangan yang lebih banyak dibandingkan aplikasi yang sebelumnya dipakai oleh pihak Koperasi Karyawan “Yodium Farma”. Aplikasi Armadillo Accounting menjadi pemilihan karena sejauh pemakaian tidak ada kendala dibandingkan aplikasi yang sebelumnya. Selama pemakaian ada kendala yang membuat admin Koperasi Karyawan “Yodium Farma” tidak nyaman sehingga menghambat pencatatan transaksi keuangan.

6. Pertimbangan sehat

Dalam penyusunan laporan keuangan, informasi yang harus disusun perlu menerapkan prinsip kehati-hatian. Oleh karena itu, informasi yang disajikan pada Aplikasi Armadillo Accounting dapat dipertimbangkan dengan sehat. Pada Aplikasi Armadillo Accounting disediakan fitur yang dinamakan “record” hal ini dapat mengetahui siapa saja yang menginput transaksi. Setiap pengurus maupun pengelola memiliki otoritas masing-masing terhadap penggunaan Aplikasi Armadillo Accounting. Misalnya, pengelola hanya dapat melakukan input transaksi saja tidak dapat menghapus apabila terjadi kesalahan dalam input. Maka dari itu pengurus Koperasi Karyawan “Yodium Farma” selalu melakukan cek dan ricek laporan keuangan yang dicatat oleh admin sehingga hal tersebut dapat meminimalisir suatu kesalahan dalam pencatatan laporan keuangan. Selain itu pihak internal juga sudah di briefing atau diberikan arahan supaya bertindak amanah dalam kepengurusan dan kepengawasan koperasi.

7. Kelengkapan

Karakteristik ini belum 185act dikatakan sukses karena pada hasil penelitian oleh peneliti, laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” yang disusun belum sesuai dengan 5 jenis laporan keuangan sesuai

SAK ETAP (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik) hanya menjadi 3 laporan keuangan di antaranya neraca, laporan laba rugi, dan laporan perubahan ekuitas. Namun, pada Aplikasi Armadillo Accounting pos-pos akun maupun jurnalnya banyak yang disajikan dan 186actor sama dengan aplikasi yang dipakai sebelumnya. Hanya saja pada Aplikasi Armadillo Accounting tidak menyajikan catatan atas laporan keuangan. Data laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” berbasis SAK ETAP masih belum 186act dikatakan lengkap. Namun pada praktiknya, Koperasi Karyawan “Yodium Farma” yang rutin melakukan pelaporan untuk diajukan pada pihak bank maupun kantor pajak. Laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” yang diserahkan tidak pernah mengalami penolakan atau masalah.

8. Dapat dibandingkan

Karakteristik ini dikatakan sukses dalam meningkatkan kualitas pelaporan keuangan karena sebelum menggunakan Aplikasi Armadillo Accounting, Koperasi Karyawan “Yodium Farma” sudah menggunakan beberapa macam aplikasi namun sering terjadi banyak kendala dibandingkan saat menggunakan Aplikasi Armadillo Accounting. Contohnya saat menggunakan program freelance, kendala yang terjadi seperti waktu trial 186actor penggunaannya. Namun, setelah diinstal dan dibayar programnya jadi sering ada gangguan, vendor saat dipanggil tidak ada respon. Pada akhirnya Koperasi Karyawan “Yodium Farma” memilih menggunakan Aplikasi Armadillo Accounting hingga saat ini dan berjalan 186actor tanpa ada gangguan. Pada saat RAT, Koperasi Karyawan “Yodium Farma” melakukan evaluasi laporan keuangan tahun sebelumnya dengan tahun saat ini guna membandingkan sisa hasil usaha

koperasi yang setiap tahun ada peningkatan walaupun tidak signifikan.

9. Tepat waktu

Aplikasi Armadillo Accounting dikatakan tepat waktu atau realtime dalam meningkatkan kualitas pelaporan keuangan karena didalam aplikasi tersedia fitur “time” yang artinya saat input tercantum jelas tanggal maupun waktunya. Dalam hal ini, meminimalisir kerugian dari laporan keuangan yang akan disajikan tidak lewat dari batas waktu. Laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” dikatakan tepat waktu atau realtime karena pihak administrasi juga selalu closing di akhir jam kerja langsung dilakukan crosscheck untuk dicari selisih atau kesalahan. Hal ini 186act dilihat dari laporan harian transaksi pembelian langsung yang tercantum pada detail transaksi perhari. Pencatatan transaksi 186act dilihat dari stock opname yang apabila sudah dicatat semua dan kemudian di adjustment maka 186act dikatakan real.

10. Keseimbangan antara biaya dan manfaat

Karakteristik ini dikatakan sukses karena dalam penggunaan aplikasi Armadillo Accounting memudahkan pengguna, baik untuk admin pencatat laporan keuangan dan transaksi harian maupun pengurus beserta anggota lain yang membutuhkan manfaat dari aplikasi tersebut karena aplikasi Armadillo Accounting easy to use dan penulisan laporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” menggunakan bahasa yang lazim sehingga tidak menyulitkan pihak yang bersangkutan ketika membacanya.

ASPEK MANAJERIAL

Manajemen Koperasi Karyawan “Yodium Farma” sudah sesuai standar yang ditetapkan oleh UMKM (Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah) namun koperasi bersedia untuk mengikuti SAK

ETAP guna untuk memperbaiki kualitas informasi laporan keuangan dengan beberapa pertimbangan. Pengambilan keputusan oleh Koperasi Karyawan “Yodium Farma” juga sudah menerapkan prinsip kehati-hatian karena sudah dilakukan secara profesional dengan mempertimbangkan banyak hal. Koperasi Karyawan “Yodium Farma” menyediakan laporan keuangan dengan sebenar-benarnya kepada pemegang kepentingan seperti petugas pajak maupun Dinas Koperasi.

Dari hasil penelitian dapat dilihat bahwa kualitas pelaporan keuangan Koperasi Karyawan “Yodium Farma” meningkat dapat dibuktikan melalui 10 karakteristik dengan adanya penggunaan Aplikasi *Armadillo Accounting* menjadi lebih baik dibandingkan menggunakan aplikasi yang sebelumnya. Sehingga Aplikasi *Armadillo Accounting* hingga saat ini masih digunakan oleh pihak Koperasi Karyawan “Yodium Farma”

SIMPULAN

Koperasi merupakan unit organisasi yang bertujuan untuk mensejahterakan anggotanya. Melalui koperasi ini dapat memberikan peluang masyarakat yang membutuhkan pekerjaan untuk meningkatkan perekonomian. Untuk menjadikan koperasi itu lebih baik salah satu faktor pendorong adalah dari kualitas laporan keuangan yang baik. Dalam penyusunan skripsi peneliti, bertujuan untuk mengetahui peningkatan kualitas pelaporan keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP. SAK ETAP adalah standar pelaporan keuangan yang digunakan oleh koperasi, perusahaan kecil dan menengah maupun Badan Usaha Milik desa.

Berdasarkan hasil wawancara maupun pengamatan yang dilakukan peneliti kepada informan didapatkan

bahwa hasil laporan keuangan yang ada di Koperasi Karyawan “Yodium Farma” didapatkan bahwa laporan keuangan belum sesuai standar yang berlaku yaitu SAK ETAP meskipun pengurus mengetahui adanya standar akuntansi keuangan sebagai pedoman menyusun laporan keuangan. Setelah adanya laporan keuangan yang disusun oleh peneliti, pihak dari Koperasi Karyawan “Yodium Farma” bersedia menyusun laporan keuangan sesuai SAK ETAP apabila hal tersebut membantu meningkatkan kualitas pelaporannya dan memudahkan penerapannya serta pemahamannya untuk pengguna koperasi. Dalam meningkatkan kualitas pelaporan keuangannya, Koperasi Karyawan Yodium Farma dapat diukur dari karakteristik laporan keuangan yang terdapat 10 karakteristik.

SARAN

1. Bagi peneliti selanjutnya
 - a) Melakukan penelitian yang berkelanjutan, hal ini agar dapat mengetahui perkembangan peningkatan kualitas pelaporan keuangan
 - b) Bisa memperluas waktu penelitian dan memperluas variabel penelitian.
2. Bagi koperasi
 - a) Diharapkan pihak koperasi mengikuti sosialisasi untuk meningkatkan kualitas pengetahuan sumber daya manusia terkait pemahaman keuangan maupun perpajakan serta mencari informasi terkait standar akuntansi keuangan koperasi pada Ikatan Akuntansi Indonesia.
 - b) Koperasi Karyawan “Yodium Farma” perlu menambahkan staff accounting intern dalam kegiatan operasional pencatatan transaksi harian hingga laporan keuangan agar berjalan sesuai standar yang diterapkan.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdussamad, Z. (2021). *Metode Penelitian Kualitatif*. CV. Syakir Media Press.
- Arikunto, S. (2005). *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Penelitian*. Jakarta : Rineka Cipta.
- Aulia, T. Z., & Hamdani. (2020). Implementasi SAK-ETAP Sebagai Upaya Meningkatkan Kualitas Laporan Keuangan Dan Pengaruhnya Terhadap Tingkat Kesehatan Koperasi Di Kota Tangerang. *Competitive Jurnal Akuntansi dan Keuangan Vol 4 No 2*, 132.
- Fauzi, R., Pramiudi, U., & Djanegara, M. S. (2018). Penerapan SAK ETAP Dalam Penyusunan dan Penyajian Laporan Keuangan Studi Kasus Pada Toko Besi Sumber Baja Mandiri. *Jurnal Ilmiah Akuntansi Kesatuan Vol 6 No 3*, 217.
- Haris, M. S., Khudori, A. N., Kusuma, W. T., Rikatsih, N., & Anshori, M. (2021). Pelatihan Komputerisasi Keuangan Untuk Koperasi Syariah Ikmal Ponpes Al-Khoiroot Gondanglegi Malang Menggunakan Perangkat Lunak Akuntansi. *Seminar Nasional Pengabdian Kepada Masyarakat 2021 “Perguruan Tinggi Mengabdikan, Menuju Desa Mandiri, 2019-2018*.
- Indonesia, A. I. (2023). Tentang SAK ETAP . Retrieved from iaiglobal.or.id: <https://web.iaiglobal.or.id/SAK-IAI/Tentang%20SAK%20ETAP>
- Indonesia, I. A. (2009). *Entitas tanpa Akuntabilitas Publik*. Jakarta: Dewan Standar Akuntansi Keuangan.
- Lutfiyah. (2018). Analisis Efektivitas Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Berbasis Software Di Koperasi As-Sakinah ‘Aisiyah Kota Malang. *Skripsi*, 3.
- Mas’ula, S., & Oktafia, R. (2021). Analisis Penilaian Tingkat Kesehatan Koperasi Syariah Dalam Upaya Meningkatkan Kinerja Di Koperasi As-Sakinah Sidoarjo. *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, 12.
- Muuna, A. N., Widiyantoro, D. A., & Rachmadina, A. (2022). Analisis Penyajian Laporan Keuangan Koperasi Serba Usaha “ARTHA ABADI” Kabupaten Ponorogo Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK Tetap). *Seminar Nasional Potensi dan Kemandirian Daerah: Optimalisasi Potensi Sumber Daya Ekonomi Menuju Kesejahteraan Daerah*, 2.
- Muuna, A. N., Widiyantoro, D. A., & Rachmadina, A. (2022). Analisis Penyajian Laporan Keuangan Koperasi Serba Usaha “ARTHA ABADI” Kabupaten Ponorogo Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). *Seminar Nasional Potensi dan Kemandirian Daerah : Optimalisasi Potensi Sumber Daya Ekonomi Menuju Kesejahteraan Daerah*, 1.
- Pratama, B. A. (2021). *SAK FOR ACADEMICS: SAK ENTITAS PRIVAT*. Tim Implementasi SAK Ikatan Akuntansi Indonesia.
- Prima, R. M. (2009). *Armadillo Accounting Petunjuk Operasional*. CV Radian Multi Prima.
- Putra, T. A., & Hasyim, M. A. (2021). Penerapan SAK ETAP Pada Koperasi Aktif di Jawa Barat Sebagai Acuan Pembuatan Aplikasi Akuntansi Koperasi Berbasis Android. *Jurnal Ilmiah*

Manajemen Vol XII No 1, 67.

Rahardja, U., Aini, Q., & Hardini, M. (2018). Penerapan Software Akuntansi Online Sebagai Penunjang Pencatatan Laporan Keuangan. *Jurnal Ilmiah SISFOTENIKA*, 178.

Rokhman, N. (2022, Juli 14). Standar Akuntansi Keuangan ETAP. Retrieved from [stekom.ac.id: https://komputerisasi-akuntansi-d4.stekom.ac.id/informasi/baca/Standar-Akuntansi-Kuangan-ETAP/41180740b1f148729ed4ebfafa72c8ebc49f401e](https://komputerisasi-akuntansi-d4.stekom.ac.id/informasi/baca/Standar-Akuntansi-Kuangan-ETAP/41180740b1f148729ed4ebfafa72c8ebc49f401e)

Romindo, & Aisyah, N. (2019). IMPLEMENTASI APLIKASI KOPERASI SIMPAN PINJAM DESA CIKAMPAK BERBASIS WEB. *Jurnal Inkofar * Volume 1 No. 1*, 80.

Setyorini, E. (2022). Efektivitas Capacity Building Dalam Meningkatkan Kinerja Pegawai PPPPTK Penjas Dan BK. *Jurnal Inovasi Karya Ilmiah Guru Vol 2 No 1*, 12.

SMARTCOOP – SOFTWARE APLIKASI KOPERASI. (2017). Retrieved from [smartcoop: https://smartcoop.id/post/jenis-laporan-keuangan-koperasi#:~:text=Laporan%20keuangan%20koperasi%20harus%20mencakup,dan%20anggaran%20untuk%20tahun%20berikutnya](https://smartcoop.id/post/jenis-laporan-keuangan-koperasi#:~:text=Laporan%20keuangan%20koperasi%20harus%20mencakup,dan%20anggaran%20untuk%20tahun%20berikutnya).

Toufiq Agung Pratomo Sugito Putra, M. A. (2021). Penerapan SAK ETAP Pada Koperasi Aktif di Jawa Barat Sebagai Acuan Pembuatan Aplikasi Akuntansi Koperasi Berbasis Android. *Jurnal Ilmiah Manajemen Vol XII No 1*, 67.

Yansen, H. V., Rahayu, D., & Prastyo, T. D. (2020). IMPLEMENTASI

APLIKASI SIMPAN PINJAM PADA KOPERASI HANDIKA JAYA PUTRA (HJP) BERBASIS WEB. *STKIPPACITAN*, 1.

Yuniarti, R., Riswandi, P., Finthariasari, M., & Anwar, F. (2021). PENDAMPINGAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN PADA KOPERASI JASA KARISMA BERBASIS APLIKASI GL (GENERAL LEDGER). *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Vol.01, No.02*, 99.

Miles, M. B., Huberman, A. M., & Saldana, J. (2014). *Qualitative Data Analysis A Methods Sourcebook*. United States of America: SAGE Publication, Inc.

Sugiyono. (2013). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif R&D*. Bandung: Alfabeta, CV.

HASIL UJI PLAGIASI

UP2- Amadea Idhania

ORIGINALITY REPORT

17% SIMILARITY INDEX	15% INTERNET SOURCES	12% PUBLICATIONS	7% STUDENT PAPERS
--------------------------------	--------------------------------	----------------------------	-----------------------------

PRIMARY SOURCES

1	simki.unpkediri.ac.id Internet Source	3%
2	eprint.stieww.ac.id Internet Source	1%
3	etheses.uin-malang.ac.id Internet Source	1%
4	www.e-akuntansi.com Internet Source	1%
5	Emmy Pancawat, Nurna Aziza, Isma Coryanata. "ANALISIS PENERAPAN AKUNTANSI BERDASARKAN SAK ETAP DAN PENILAIAN KESEHATAN KOPERASI DI KOTA LUBUKLINGGAU", JURNAL FAIRNESS, 2021 Publication	1%
6	123dok.com Internet Source	1%
7	docplayer.info Internet Source	1%
8	repository.stie-mce.ac.id Internet Source	



		1 %
9	eprints.perbanas.ac.id Internet Source	1 %
10	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1 %
11	danielstephanus.wordpress.com Internet Source	1 %
12	media.neliti.com Internet Source	1 %
13	Submitted to Universitas Diponegoro Student Paper	<1 %
14	repository.unair.ac.id Internet Source	<1 %
15	repositori.uin-alauddin.ac.id Internet Source	<1 %
16	Ade Wahyu, Masyhad Masyhad, Arief Rahman. "ANALISIS PENGAKUAN PENDAPATAN PERUSAHAAN DARI PEMANFAATAN LIMBAH PRODUKSI DALAM SAK ETAP PADA CV. FRITA ARTA PRIMA DI SURABAYA", <i>Equity: Jurnal Akuntansi</i> , 2020 Publication	<1 %
17	Renaldy Fernando Rolos, Jullie J Sondakh, Robert Lambey. "ANALISIS PENERAPAN	<1 %

STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS
TANPA AKUNTABILITAS PUBLIK (SAK ETAP)
DALAM PENYAJIAN LAPORAN KEUANGAN
PADA KOPERASI PEGAWAI REPUBLIK
INDONESIA (KPRI) GELORA PENDIDIKAN KOTA
TOMOHOH", GOING CONCERN : JURNAL
RISET AKUNTANSI, 2016

Publication

18	adoc.pub Internet Source	<1 %
19	eprints.iain-surakarta.ac.id Internet Source	<1 %
20	openjournal.unpam.ac.id Internet Source	<1 %
21	www.bpkp.go.id Internet Source	<1 %
22	www.spell.org.br Internet Source	<1 %
23	www.coursehero.com Internet Source	<1 %
24	Feri Indawatika. "Penyusunan Laporan Keuangan Berbasis SAK ETAP Koperasi Intako Dan Respon Pihak Eksternal", Journal of Accounting Science, 2017 Publication	<1 %
25	jurnal.umt.ac.id	

